



CLAUDIA llama "porro" al líder del PRI; éste pide protección, arma marcha y también demanda.

Oposición es autoritaria, señala

Claudia llama a la calma; considera "porro" a *Alito*

› **LA PRESIDENTA** asegura que el choque entre el dirigente del PRI y el senador Fernández Noroña pudo haberse evitado con el diálogo; atribuye agresión al "odio" de contrincantes

› Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

A raíz del episodio de violencia en el Congreso de la Unión, donde el senador Alejandro Moreno golpeó al presidente de la Comisión Permanente, Gerardo Fernández Noroña, la Presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado a la tranquilidad.

No obstante, señaló que el también dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), *Alito* Moreno, parece un "porro", que mostró una actitud autoritaria.

el dato

FERNÁNDEZ NOROÑA anunció que presentará denuncias penales contra Alejandro Moreno, Carlos Mancilla y Alonso Erubiel, y pedirá continuar con el desafuero del líder priista.

Al pronunciarse sobre el episodio violento con el que la Permanente cerró su sesión de este miércoles, la mandataria dijo que, al ver las imágenes del priista lanzándose contra el morenista, le recordaron a la agresión que su hermano vivió cuando era estudiante de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y un grupo de "porros" que siempre estaban en la Facultad de Derecho se le fueron a golpes, únicamente porque los vio.

"Cuando vi ayer al presidente del PRI en esta actitud; y a otro diputado del PRI golpeando en el piso a un trabajador de la Cámara de Senadores, me vino a la memoria aquella escena, muy autoritaria... ¿No les parece muy autoritaria la actitud de ayer del presidente del PRI y de sus diputados? Ahora, son el PRIAN, no se nos olvide. Son el PRIAN. Entonces, lo que pasó ayer muestra lo que son: un autoritarismo enorme", declaró.

Al señalar que la conducta de *Alito* y de otros legisladores, como el PAN, habla de lo que representa el PRIAN, Sheinbaum Pardo dijo: "Mucha hipocresía en sus palabras y en sus hechos y en sus dichos... Y la actitud del presidente; o sea, uno, el jefe del cártel inmobiliario, y el otro, pues el porro, la verdad. Ahí están juntos".

Recalcó que lo que terminó en golpes pudo solucionarse con diálogo, porque el Congreso es un espacio "por excelencia" para ello. Además, calificó el momento como lamentable.

"La política es una herramienta de transformación, es la vía pacífica para la transformación. La política tiene que ver con estar cerca de la gente, con querer transformar el país para construir un país más justo. La política no tiene que ver con hacer una carrera política para llegar a ser diputado, si no tienes un objetivo", señaló.

Al consultarle si está o no de acuerdo con el desafuero que solicitarán desde el bloque de la 4T en el Congreso contra Moreno Cárdenas y los demás involucrados, señaló que ese no sería un asunto en el que opinará.

"No me voy a meter al tema del desafuero. Yo creo que lo importante aquí es que se muestran quiénes son; y mucha

hipocresía en sus palabras, y en sus hechos, y en sus dichos, eso es los partidos de oposición en México", dijo.

Pese al hecho, aseguró que hay condiciones para la presentación del Primer Informe de Gobierno que se llevará a cabo este lunes en el Congreso y que entregará la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez; no obstante, hizo un llamado a guardar la calma.

Atribuyó la agresión a un "odio" y molestia de parte de los opositores, causada por los resultados electorales que han tenido y en los que se observa una caída en el número de votos recibidos, luego de que en la última jornada federal obtuvieron apenas seis por ciento de los sufragios.

"Claramente, cuando uno ve el video, se ve de dónde viene la agresión y luego el golpeteo de este compañero en el piso (...) Entonces, es importante, pues que se conozca cuál es su actitud, quiénes son, por qué tiene tanto odio, tanta violencia", dijo.

Así, cuestionó por qué la oposición no se ha enfocado en presentar un proyecto de nación, en lugar de dedicarse a criticar a su gobierno o al expresidente AMLO.

“CUANDO VI ayer al presidente del PRI en esta actitud; y a otro diputado del PRI golpeando en el piso a un trabajador de la Cámara de Senadores, me vino a la memoria aquella escena, muy autoritaria...”

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México